

PS



Le Rappel du Morbihan

Journal de la Fédération du Morbihan du Parti socialiste - Mensuel - 1€ - www.ps56.fr

Editorial



Maxime Picard
Premier secrétaire fédéral

Après les attentats, reprendre le chemin de la République

Depuis le 13 novembre dernier, notre quotidien a changé. L'illusion que la paix perpétuelle nous était promise s'est envolée.

Notre République, ses valeurs, sont attaquées par un adversaire qui s'est affranchi de toute limite dans son action.

Conscientes de ce risque, nos autorités nationales ont depuis 2012, et bien avant les autres puissances occidentales, déployé nos moyens militaires et de sécurité, d'abord en Afrique, puis au Proche-Orient et sur le sol national, avec notamment le maintien au plus haut niveau du dispositif Vigipirate.

Dans ce contexte nouveau, le débat démocratique doit reprendre sa place, ne serait-ce que parce que c'est notre démocratie qui est attaquée sur ses fondements.

Or, dès que ce débat reprend, nous réalisons vite que d'autres adversaires de la République se mobilisent, comme ce fut le cas dans les rues de Pontivy, le lendemain des attentats de Paris.

C'est pourquoi le rôle des militants socialistes est majeur. Il faut tenir la digue de la République, du respect des libertés publiques, face à l'extrême-droite raciste, face aux populistes de toutes espèces, et face à ceux qui sont frappés d'amnésie politique.

Parmi ces amnésiques, il faut évidemment citer Nicolas Sarkozy qui, président, fit fermer 3 écoles de polices (dont celle de Vannes), et qui attaque aujourd'hui sur les trop faibles recrutements dans la police. On croit rêver.

Les deux premières étapes de cette reprise en mains de notre République se présentent à nous dans les jours qui viennent : la COP 21 et les élections régionales.

D'ici le 13 décembre, il nous faut rappeler l'importance de la Région sur les sujets qui concernent notre avenir : économie, formation ou encore transport. Nous devons mobiliser les Bretons pour que la participation soit la plus élevée possible. Car le vote est la meilleure réponse contre la barbarie et les fanatismes.

Mobilisés pour la Bretagne avec Jean-Yves Le Drian

A quelques jours du premier tour des élections régionales et dans un contexte de campagne électorale dont le cours normal a été stoppé par les attentats du 13 novembre, les candidats, militants et sympathisants mettent toute leur énergie à convaincre les Bretons de la nécessité de se porter massivement, dès le premier tour, sur la liste "Pour la Bretagne" conduite par Jean-Yves Le Drian.

Déclaration de Jean-Yves Le Drian



La démocratie ne doit en aucun cas céder devant la barbarie. Les élections régionales se tiendront. En Bretagne et ailleurs. J'appelle tous les Bretons à se mobiliser massivement : voter, c'est une riposte au terrorisme.

Je suis moi-même candidat comme annoncé, fidèle à mes engagements pour être président et le rester si je suis élu. Les circonstances dramatiques que nous traversons m'obligent à me concentrer sur ma mission de ministre de la Défense et chaque Breton le comprendra.

Voilà pourquoi j'ai décidé de limiter ma présence physique dans la campagne et d'annuler les meetings prévus. En revanche, ma liste de rassemblement dont je vous



rappelle la force et la diversité restera mobilisée pour présenter le programme que je propose pour la Bretagne.

Si les Bretonnes et les Bretons m'accordent leur confiance, et tant que le Président de la République estimera nécessaire ma présence au gouvernement, je m'appuierai sur mon équipe, pendant cette phase intermédiaire et exceptionnelle, pour assurer la bonne marche de la Région Bretagne.

Plus que jamais, je crois à la force collective des Bretonnes et des Bretons.

Jean-Yves Le Drian,
22 Novembre 2015

Elections régionales

Dimanches 6 et 13 décembre

8h00 à 18h00

Fin de la campagne le vendredi qui précède à minuit.



1. Jean-Yves Le Drian

Régionales **Les candidats** de la liste morbihannaise

Voici la liste des 21 candidat-e-s présenté-e-s dans le Morbihan. Cette liste, d'une moyenne d'âge de 52 ans, est renouvelée à 72% par rapport à la liste présentée en 2010. Ouverte, représentative des territoires, elle s'appuie sur des compétences, des savoirs et savoir-faire complémentaires, à l'image des Morbihannais.



2. Anne Gallo
Saint-Avé



3. Paul Molac
Ploërmel



4. Gaël Le Saout
Lorient



5. Jean-Michel Le Boulanger
Pont-Scorff



6. Kaourintine Hulaud
Auray



7. Pierre Pouliquen
Le Faouët



8. Nicole Le Peih
Baud



9. Maxime Picard
Questembert



10. Anne Troalen
Gourin



11. Raymond Le Brazidec
St Jean Brévelay



12. Elisabeth Jouneaux-Pédrono
Pontivy



13. Simon Uzenat
Vannes



14. Gwenaëlle Cohic
Hennebont



15. Ronan Coignard
Concoret



16. Geneviève Marchand
St Pierre Quiberon



17. Jean-Jacques Videlo
Le Sourn



18. Odette Herviaux
La Croix Helléan



19. Alain L'Henoret
Lanester



20. Brigitte Tellier
Séné



21. Erick Orgebin
Camors

Actualités Nos engagements pour la Bretagne

Les 11 clés du "Renouveau breton" ont été déclinées dans le projet régional présenté par Jean-Yves Le Drian, le 8 novembre à St Briec. Retrouvez tous les éléments du projet régional sur le site de campagne www.ledrian2015.bzh



- Rassembler pour réussir et mettre en oeuvre le **renouveau économique breton**
- Céder un **réseau de transport complet** et efficace
- **Soutenir fermement nos agriculteurs** et affirmer la force de la première région agricole d'Europe
- Garantir **l'équilibre et la solidarité entre les territoires**
- Stimuler le **développement des filières maritimes**
- Accentuer la place et le rôle de **l'enseignement supérieur et de la recherche** en Bretagne
- Bâtir notre **autonomie énergétique**
- Généraliser la **formation et l'apprentissage** à tous les stades de la vie
- Améliorer les **conditions d'enseignement dans tous les lycées** de Bretagne
- Renforcer nos **vitalités culturelles**
- Soutenir la **transformation numérique pour tous**
- Faire de la **transition éco-**

logique un moteur pour l'emploi

- Accroître **l'attractivité de la Bretagne** par d'avantage d'ouverture

Retrouvez le programme détaillé sur www.ledrian2015.bzh



Les jeunes avec Le Drian !

Dans un tract destiné plus spécifiquement aux jeunes, Jean-Yves Le Drian décline les propositions qui seront poursuivies et/ou engagées dans la prochaine mandature du Conseil régional :



#ChoisirMonTravail

"Chaque jeune Breton doit pouvoir choisir son travail en fonction de ses envies, de ses talents"

- **Priorité en matière de formation et d'apprentissage**
- **Parcours personnalisé grâce au service public régional d'orientation**
- **"Bourse Jeunes à l'international"**
- **Développement des cours en ligne et à distance**

#VivreOùJeVeux

"Où que vous habitez, vous devez pouvoir vous rendre facilement à votre travail ou à votre formation"

- **Korrigo : carte de transport unique en Bretagne**
- **Développement de l'accessibilité aux transports : TER, car, co-voiturage...**
- **Rénovation de logements étudiants, plus de places d'internats dans les lycées**
- **Généralisation de la fibre optique et accès au très haut débit internet**

#MeFaireEntendre

"Je ne souhaite pas seulement agir pour les jeunes, je souhaite surtout agir avec eux"

- **Plus de pouvoir au Conseil régional des jeunes**
- **Préserver nos festivals, soutenir**



de nouveaux projets culturels de nombreux artistes

- **Conférence environnementale bretonne pour décider ensemble des mesures pour la transition énergétique**

#MonterMonProjet

"Votre région, la Bretagne, doit vous accompagner et ne pas vous laisser assumer seuls les risques que vous prenez"

- **Booster les projets collectifs de jeunes entrepreneurs bretons et le crowdfunding**
- **Innovation numérique, développement d'espaces de travail partagés**
- **Projets liés à l'économie sociale et solidaire : junior associations, coopératives jeunesse...**



Morbihan Groupe de Gauche Ne pas rajouter de la morosité à la rigueur

Le jeudi 19 novembre, a eu lieu le débat sur les orientations budgétaires, avant la session plénière du 16 décembre dédiée au budget 2016.

MORBIHAN INNOVANT ET SOLIDAIRE

Après avoir rendu hommage aux victimes du 13 novembre par la voix de Laurent Tonnerre, les conseillers départementaux du groupe de gauche ont af-

firmé leur vision face à la majorité de François Goulard, en rappelant que le budget est un outil au service d'une ambition.

Pour ce faire, le groupe de gauche a demandé au Département d'être offensif, ambitieux, de préparer l'avenir et de ne pas rajouter la morosité à la rigueur. Également au cours de cette session, 3 sujets ont été défendus par la gauche : l'aide aux agriculteurs, les moyens dédiés à l'insertion professionnelle et le soutien à l'éducation populaire.

Ils nous ont quittés...

Notre camarade de la section d'Hennebont, Loïc Fouillen, est décédé des suites d'une maladie début octobre, à 64 ans. Il aura marqué la vie hennebontaise de son emprunte, dans le milieu associatif et au PS, dont il fut secrétaire de la section et élu local : d'abord en tant que délégué aux sports et aux loisirs, puis en tant qu'adjoint à l'éducation, aux sports et aux loisirs de 2009 à 2014.

Marcel Le Cadre, membre de la section de Questembert, est décédé début novembre à l'âge de 95 ans. Ayant vécu à Paris en 1936, il avait été marqué par cette époque qui était d'abord pour lui une joie populaire, émerveillé de découvrir cette fraternité. Ayant habité à Rochefort-en-Terre, puis Questembert, la section gardera longtemps à l'esprit son enthousiasme, son dynamisme, sa bonne et fraternelle humeur.

Actualité COP21 Le PS du Morbihan s'associe à la réflexion et à l'action

Dans le cadre de la conférence sur le réchauffement climatique, le PS du Morbihan, à l'initiative du secrétaire fédéral à l'environnement Thierry Eveno, a lancé la réflexion sur les mesures à engager à notre niveau.



Lors de la soirée COP21 et élection régionale (de gauche à droite) : Gwendal Rouillard, Dominique Ramard, Laurent Tonnerre, Thierry Eveno et Gaël Le Saout.

Les sections sont invitées à organiser des temps d'échanges et de rencontres entre militants et avec les citoyens et acteurs locaux, pour faire connaître ces enjeux : - lutte contre le changement climatique, reconquête de la biodiversité, sobriété dans l'utilisation des ressources, réduction des risques sanitaires environnementaux, comme défis aux multiples implications économiques et sociales - nécessité d'une transformation du modèle économique et social pour la croissance verte : économiser l'énergie, lutter

contre le gaspillage, développer les transports propres, promouvoir l'économie circulaire, partager nos connaissances, faciliter l'innovation...

Un questionnaire sur la COP21, avant l'Agenda des solutions

Un questionnaire a été adressé à l'ensemble des militants. Disponible aussi en ligne, il pourra servir de support aux discussions en section, ou dans la rencontre avec les citoyens, avant l'élaboration début 2016 d'un *Agenda des solutions* à notre échelle.

Vie de la Fédération

Installation de la commission des finances

La réunion d'installation de la commission du contrôle financier a eu lieu le 8 octobre der-

nier. Composée de 6 membres*, sa mission est d'émettre un avis sur le projet de budget de la Fédé ainsi que sur le bilan de l'année antérieure. Cette première réunion a permis aux membres nouvellement élus de prendre connaissance des différents postes budgétaires et d'échanger sur le travail important réalisé par notre permanente pour maîtriser et optimiser les coûts. Ce

travail devra être poursuivi pour l'exercice 2016 en cohérence avec nos trois priorités : développer la formation des militants, tout public confondu, ouvrir notre parti et lutter contre l'extrême droite. A l'issue de la réunion, Guy Toureaux a été reconduit dans sa fonction de président à l'unanimité. (*Michèle David - Brigitte Le Liboux - Emmanuel Thomas - Roland Fauvin - Guy Toureaux - Gérard Ollivier)

s'est tenue le 12 octobre dernier. Au programme, information et pédagogie. La rencontre a débuté par la découverte des locaux de la « Fédé », la maison de la famille socialiste en Morbihan, comme l'a rappelé Maxime Picard, Premier fédéral. Après une présentation de notre organisation et de la situation politique en Morbihan, la soirée s'est terminée dans la convivialité autour d'un verre pour poursuivre les échanges avec l'équipe fédérale présente ainsi que les secrétaires de section et les permanents. Le prochain temps fort "accueil militants" sera organisé courant du premier semestre 2016.

Accueil des nouveaux adhérents

Une vingtaine de militants avait répondu présent à la deuxième soirée d'accueil des nouveaux adhérents 2015 qui

PS Le Rappel du Morbihan

Journal de la Fédération du Morbihan du Parti socialiste - Mensuel - 1€ - www.ps85.fr



Propriété de la Fédération
du Parti Socialiste du Morbihan

■ Directeur de la publication : Maxime Picard ■
Rédacteur en chef : Tugdual Gauter ■ Rédaction,
composition, impression : 77, bd Léon Blum - 56100
Lorient ■ Tél. : 02 97 84 84 55 ■ Télécopie : 02 97 84
82 14 ■ Courriel : lerappel dumorbihan@wanadoo.fr
■ ISSN : 0996-1623 ■ N° CPPAP : 0615 P11474 ■